

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Redacción
Calle de las Banyas

Administración
Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

A nuestros lectores

Con fecha de hoy pasa EL DEMOCRATA a ser propiedad de nueva empresa.

Siguiendo huellas trazadas, proseguirá su campaña de moralización administrativa y defensa de los principios liberales democráticos.

LA DIRECCIÓN

AL TORNAR-HI

Passats aquells moments en que la política d'odis desenrotllada pels nostres adversaris polítics havia prés forma pública i «gráfica» d'insult personal; subsistent en el fons les mateixes causes que aleshores; però retornada la lluita a l'aspecte correcte, podem tornar a moure nostres tosques plomes, en la defensa dels nostres ideals, sens perill de que, en moments d'exaltació per les xurriacades amb que se'ns vulgui respondre, traspassem els límits que a tots els que en la cosa pública intervenim (encara que sigui amb la modestia que podem fer-ho nosaltres), marca l'ètica i la moral com a infranquejables en l'actuació política.

Ens complau, i ho declarem amb noblesa, que aquesta modalitat correcte, ens permeti sortir novament a la palestra, portant com úniques armes per a la defensa de nostres ideals, la persuasió i la propaganda, i obligant-nos, com a cavallers, a tractar als d'enfront amb el respecte i la consideració que's mereixen els que, amb altesa de mires, en-

certada o equivocadament, senten i defensen, baix un altre punt de vista, les ansies de ressorgiment i dignificació de nostra preuada vila.

Al continuar, doncs, aquest setmanari la seva publicació, sospesa el passat juliol, hem de fer constar que, en lo successiu i amb la mateixa enteresa de sempre, defensarà'ls ideals de llibertat i descentralització, sense'ls quals creiem impossible ésser, en l'ordre general, el qué'ns pertoca.

I, en l'ordre local, farem honor a aquesta teoria i defensarem, com a punt primordial, l'establiment d'una administració honrada i profitosa, baix la supremacia d'una forta representació dels elements lliberals i democràtics d'aquesta població.

No abansposarem ni posposarem l'administració a la política, perquè, com hem dit altres vegades, creiem que no solament no está l'una renyida amb l'altre, sino que, ben al contrari, l'experiencia ens ha demostrat que'ls més fermes bons projectes s'estrellen, quan la disciplina no pot

assegurar-los-hi la cooperació dels més.

Indubtablement que, en l'ordre local, hem d'ésser adversaris de l'administració actual, que mals patriotes defensen, i a l'anul·lació de la mateixa i dels que, pels séus fins polítics, l'apoiem, dirigirem nostres esforços.

Al retornar, doncs, EL DEMOCRATA, a veurè la llum pública, se complau en saludar afectuosament a tots els liberals, democrates i republicans de Granollers i son districte, sol·licitant sa benevolencia i l'apoi necessari per a aconseguir el triomf de la causa que ve a defensar;

A la premsa local, a la qual se congratula presentant-li homenatge de respecte, consideració i companyerisme;

I, en general, a tots els fills i veïns de Granollers; a la vila en pes, oferint-li la seguretat de que, dintre la nostra humilitat, posarem sempre nostres esforços al servei del bé general.

Triomfants o en desgracia, ens donarem per pagats excessivament, si en nostra actuació aconseguim millors hores que les actuals per a nostra estimada vila, qual prosperitat, fortament abraçada als ideals lliberals i democràtics; és el que, de tot cor, desitja

LA REDACCIÓ

EL DEMÓCRATA

Venta y suscripción en la Casa Garrell

Calle de Clavé : Imprenta

Agitación política

Con vistas al noviembre, se nota ya en aquellos pueblos que obran por cuenta propia y con arreglo a los dictados de su conciencia, extraordinaria agitación, precursora de la lucha que a buen seguro tendrá lugar, con motivo de las próximas elecciones municipales.

Por lo que atañe a este distrito, son muchos los pueblos que no se avienen a seguir bajo el yugo de un caciquismo inícuo, sin más objetivo que reducir a ínfima condición a cuantos, por no compartir sus doctrinas, abominan de procedimientos muy propios de señores feudales.

No se avienen, Granollers ni Badalona, a ser feudo de la *Lliga*, como no se avinieron, antes ni ahora, a aceptar para representante suyo a quien, si pudo conseguir un acta de diputado, lo fué luego de amañada en determinados centros con sufragios robados a unos inconscientes por cuatro mercenarios de la política que por desgracia o, mejor aún, por desidia, campean libres por nuestro liberal Vallés.

Las elecciones de noviembre serán avance decisivo para los liberales de este distrito.

Las izquierdas podrán, en Badalona, una vez reforzada convenientemente la mayoría de que disponen en el ayuntamiento, proseguir su obra saneadora, que ha de colocarla en lugar preferente entre las ciudades de Cataluña.

Mollet, baluarte de los regionalistas hasta el presente, también se apresta a la lucha, y, en potente solidaridad, harán frente al caciquismo cuantos, cansados de soportar pacientemente continuados atropellos, no se creen hoy virtuosos para sufrir en silencio, sin rebelarse, desmanes y atropellos del flamante *me-sías* que había de trocar Mollet en *tierra de promisión*.

En Granollers pudo ser la lucha de carácter administrativo; pero los hechos nos demuestran que forzosamente habrá de ser lucha esencialmente política.

Los verdaderos amantes de la democracia no podemos consentir que quienes pasaron su vida alardeando de liberales, deshonren nuestra bandera yendo del brazo y dando beligerancia a elementos que son, han sido y serán detractores de cuanto signifique libertad y progreso.

Potente bloque de izquierdas ha de acabar con tanta farsa y desterrar, de ahora y para siempre, a tanto jesuitismo ridículo que, adueñado de nuestro Ayuntamiento, es causal del desbarajuste imperante en nuestro pueblo.

Clab

ECOS

Como resultado de la inspección gubernativa llevada a cabo en este ayuntamiento por el celoso funcionario, don Santiago Satorra, se hacen comentarios para todos los gustos.

Desde la suspensión del alcalde a la total del ayuntamiento y consiguiente «recambio» por otro de R. O., pasando, como «intermedio», por el procesamiento de algunos ediles de viso político.

¡Eureka! clamaremos nosotros, si con el resultado, sea cual fuere, sale beneficiada nuestra «cuasi» expoliada «Pubilla».

© ©

Con motivo de haber ondeado una bandera catalana, en el pabellón recién construido del nuevo Hospital y Asilo, los días de la pasada fiesta mayor, se ha fantaseado con exceso.

Para «tranquilidad» de los susceptibles, nos complacemos en hacer constar que la Junta de tan benéfica obra, no tuvo arte ni parte en la colocación de la bandera en cuestión y que fué «cosa» del contratista, obedeciendo a propio impulso.

Celebramos de todas veras poder hacer tal aclaración, que nos da motivo de repetir lo que hemos dicho una y mil veces.

En aquella obra benéfica no puede ni debe tener cabida la política.

© ©

Con el nombre y apellido de un expresidente de la sociedad «La Unión Liberal», circularon unas hojas, que un nuestro colega califica de «valientes». ¡Olé!

En ellas expone los motivos que, diz, le obligaron a dimitir, con carácter irrevocable, dicho cargo.

El referido expresidente —que dicho sea de paso es y ha sido siempre un buen muchacho— se torna olvidadizo.

¿Irrevocable su dimisión, después de haber consentido ir a la reelección, acordada en su presencia, en reunión celebrada en una casa de la plaza de las Ollas, la vigilia de san Esteban?

¡No tan irrevocable, «amigo», no tan irrevocable!

© ©

Se habla, para las próximas elecciones municipales, de un conglomerado liberal(?) datsista-carlo-regionalista.

Bueno.

© ©

En el pliego de cargos que el dignísimo señor Delegado del Excmo. señor Gobernador Civil, don Santiago Satorra, ha pasado a los concejales, consta el cargo siguiente:

¿Por qué el Ayuntamiento consintió en pagar al propietario de la casa n.º 77 y 79 de la calle de Alfonso IV mayor cantidad de la que dicho señor (o señora) tiene declarado como utilidad imponible?

El primer teniente de alcalde señor Robert, se ha permitido declarar públicamente que este cargo fué puesto gracias a su influencia y para molestar al señor Torras y Villá, por su relación con la propietaria de aquella finca y que, debido a ello, vendría una inspección fiscal.

Pues bien; para adelantar camino, para facilitar su gestión a la inspección *presunta*, nosotros declaramos que la propietaria de aquella casa tiene más riqueza declarada que los señores don José Barangé y Bachs, don José Tardá y Mora, don Miguel Blanxart y señores J Prat y C.ª

Suplicamos al señor Robert, que tanta in-

tervención tiene en la casa Prat y C.ª, discuta las cuestiones con la nobleza de otros tiempos, sosteniendo sus acusaciones privadas en público.

© ©

A alguien ha sorprendido que los concejales regionalistas del ayuntamiento de Barcelona se opusieran tenazmente a que la calle Ancha de la ciudad condal, se denomine en adelante calle de Clavé, como homenaje al inmortal patricio, que en ella vió luz.

A nosotros, que creemos conocer el percal, lo que nos sorprendió fué otra cosa.

© ©

Nuestro admirado amigo, don Dionisio Puig, ha renunciado al honor que le dispensó tiempo atrás el coro «Amigos de la Unión», nombrándole socio honorario.

No obstante ser sabedores de las causas que han determinado tan enérgica resolución de nuestro ilustre compatriota, creemos nuestro deber dejar, por hoy, hacer toda clase de comentarios.

UN PREC

Desitjem que la passió no ofusqui'ls cervells. Preguem al colega local regionalista prescindeixi, en son lèxic, de certs ressorts virulents i que tenen un marcat significat de despreci i desconsideració.

La paraula genteta, estampada en son últim número, la trobem sobrerera.

Pró Pi y Margall

Hoy se celebra en Barcelona el acto de colocación de la primera piedra del monumento que el pueblo catalán levanta en homenaje a la memoria del insigne repúblico, del honrado patricio, modelo de virtudes cívicas, don Francisco Pi y Margall.

El acto de hoy revestirá excepcional solemnidad; a él asistirán representantes de Cataluña entera. *La Unión Liberal* de esta villa ha acordado hacer acto de presencia a la grandiosa manifestación que desfilará hoy por las calles de la industriosa ciudad, y, a tal efecto, esta mañana, en el tren de las 9:22, saldrá de esta villa la Junta de Gobierno, con la bandera de la Asociación, a la cual deberán acompañar buen número de socios.

El *Orfeó Granollerí* y la sección de aficionados *Esbart artistic* acompañarán, en nutrida representación, a la Junta de *La Unión Liberal*, entidad madre de las dos agrupaciones.

Asimismo, EL DEMÓCRATA estará representado en la comisión de liberales y republicanos de Granollers que rendirá público home-

naje de admiración al político honrado cuya actuación va aureolada de todas las virtudes cívicas.

* * *

Compuestas ya las precedentes notas, nos enteramos que el Centro Republicano Radical y la agrupación coral del mismo asisten también a la fiesta de hoy, con sus respectivas banderas.

Asimismo ha salido para Barcelona un grupo de federales con la antigua bandera del Partido Federal de Granollers.

CONFERENCIA

Para el sábado, 2 del próximo octubre, se anuncia la conferencia que, sobre política local, tiene ofrecida el concejal de este ayuntamiento, señor Torras.

Las condiciones para la controversia son las siguientes:

- 1.^a Que el que la solicite ocupe, o haya ocupado, en esta villa, cargo público de elección popular.
- 2.^a Anunciarlo por escrito, dirigido a don Juan Montaña Riera, Elisabet, 5 y 7, antes del 31 del actual.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 16

En la sesión ordinaria de segunda convocatoria que el pasado jueves celebró nuestro Ayuntamiento y, una vez leída y aprobada el acta de la anterior, dióse lectura a una circular que la Diputación Provincial dirige al Ayuntamiento, noticiándole que le concede un plazo, hasta el 15 de octubre, para que haga efectivo el importe correspondiente al tercer trimestre del contingente provincial.

Después se dió cuenta de una comunicación del Comité ejecutivo del monumento a Pí y Margall, invitando al Ayuntamiento al acto de la colocación de la primera piedra de dicho monumento, acto que hoy tendrá lugar en Barcelona.

Acordóse que asista al mismo una comisión formada por el alcalde y algunos concejales.

La comisión encargada de estudiar el cambio de fecha para la celebración de algunas de las ferias que tienen lugar durante el año, presentó un dictamen exponiendo la forma en que deberían celebrarse.

Aunque dicho dictamen es del gusto del consistorio, a propuesta del señor Torras se acuerda que antes de aprobarlo se noticie a la Cámara Agrícola y demás entidades interesa-

das en esa alteración, la forma en que se piensa establecer dichas ferias, para que emitan su opinión.

Con motivo de haber pedido el señor Torras que se llevara al Consistorio, a la mayor brevedad posible, el proyecto del presupuesto que deberá regir el próximo año, el presidente de la comisión de Hacienda, señor Robert, declaró que él no veía medio legal de hacer un presupuesto y que se declaraba impotente para hacerlo.

Seguidamente y a propuesta del mismo señor Torras, se tomó el acuerdo de dirigirse a la Junta de Construcción del nuevo Hospital y Asilo de esta villa para que, en caso de no tener dicha Junta ningún compromiso con la compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., se gestione que, por medio de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros se vaya a la instauración del beneficio que concede a los obreros la ley de casas baratas en los terrenos colindantes con el actual Hospital y cementerio viejo y que, en caso de que hubiese algún compromiso contraído con dicha compañía, se proceda inmediatamente al estudio de su moción para ver si en terrenos de Palou es posible la construcción de las referidas casas para obreros.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las 6:30 de la tarde.

A. B.

LOCALES

Aunque un poco tarde, sea esta primera gacetilla un recuerdo a la memoria del malogrado joven Enrique Trías, fallecido recientemente en esta villa, después de largo tiempo de padecer.

Era, el amigo Trías, uno de los pocos jóvenes de Granollers que leía, que estudiaba, que ponía el fuego de su entusiasmo al servicio de las causas que él estimaba nobles. A la mejor edad de la vida, cuando todo en el mundo debiera haberle sonreído, la tuberculosis, ese horrible azote de la juventud, hizo presa en él y por largo tiempo, la duda, en mezcla con la esperanza y la desilusión más negra, fueron su obsesión continuada.

D. E. P. el amigo y reciba su familia la expresión sincera de nuestro pesar.

Anoche, en el local del coro *Amigos de la Unión*, debió celebrarse una velada benéfica para arbitrar recursos con que aliviar la situación de la familia de un socio enfermo. Estaba anunciada la representación de las obras *Port de salvació* y *Vots son trumfos* por la agrupación de aficionados de la cooperativa *La Vallsana*.

Hoy y mañana celebra su fiesta mayor el vecino pueblo de Corró de Vall. Como todos los años, es seguro que Granollers en masa aprovechará esta ocasión para echar una cana al aire, llevando inusitada animación a la fiesta del vecino pueblo.

Anteanoche la Junta de «La Unión Liberal» visitó la sección coral del «Orfeo Granollerí», en ocasión de celebrar ensayo de conjunto dicha agrupación artística. Atentamente

invitados, acompañaban a la Junta, nuestros queridos amigos, don Esteban Garrell y don Dionisio Puig.

Los visitantes fueron recibidos por el Comité de Acción del «Orfeo», en el vestíbulo, y, al entrar en el salón de ensayos, lo fueron por todos los coristas puestos en pie.

Después de cambiarse afectuosas frases entre el presidente del «Orfeo» y el de «La Unión Liberal», la masa coral, bajo la dirección de su inteligente maestro, nuestro querido amigo, Martín Llobet, interpretó el himno «Nostra bandera», que, con letra del señor Garrell, ha compuesto para el «Orfeo», y la canción popular «El Mestre», como demostración de los progresos que viene realizando en sus primeros pasos tan simpática institución.

La impresión que causó en los oyentes la labor meritísima de los orfeonistas los lectores de EL DEMÓCRATA podrán verle reflejada en el artículo que nos ha prometido para el próximo número nuestro buen amigo don Esteban Garrell. Por hoy, nos complacemos en asegurar días de gloria para el naciente «Orfeo» y brillantísimo porvenir al maestro Llobet.

Hállase restablecido de la dolencia que le aquejaba, nuestro querido amigo y compañero, don Mario de Boét.

Inútil decir cual es nuestra satisfacción.

Cumplida su misión fiscalizadora de la marcha administrativa del Ayuntamiento, ha salido para Barcelona, el celoso y digno delegado gubernativo, don Santiago Satorre.

El domingo pasado se celebró el partido de football entre el «Celonés F. C.», de San Celoni y el «Granollers S. C.», para disputar la posesión de la copa que al segundo fué ofrecida por don José Barangé, en ocasión de organizar las fiestas deportivas de la pasada fiesta mayor.

Fué un partido interesante, en el cual rivalizaron los dos segundos equipos; logrando el triunfo los que formaban el «Granollers» por tres *goals* que consiguieron, a cambio de uno que lograron apuntarse a su favor los de San Celoni.

Nuestra enhorabuena a los jóvenes deportistas que han logrado tan brillante triunfo.

* * *

Para decidir cual de los dos equipos logra la posesión de la copa que al Granollers regaló don Andrés de Boét, esta tarde jugarán en Sabadell el partido definitivo nuestros jugadores con el «Atlético», de dicha entidad.

Son muchos los aficionados que acompañarán a los footballistas granollerenses en su excursión a Sabadell.

Ha quedado instalado en la plaza de Perpinyá un circo de feria, al cual acudirá sin duda la gente menuda de nuestra villa.

Anoche debutó en el Mundial Cine el duetto «Los Luxenti».

La labor de los dos artistas fué muy del agrado del numeroso público, que hizo repetirles infinidad de números.

El éxito de anoche es garantía del que hoy será en provecho de la empresa.

IMP. DE E. GARRELL & GRANOLLERS

DISPONIBLE

AMADEO BARBANY

SE HACEN Y COMPONEN
TODA CLASE DE
JOYAS Y RELOJES

Plaza Constitución, 14 : GRANOLLERS

EL DEMÓCRATA

ÓRGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRÁTICA

Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCIÓN

CALLE DE LAS BANYAS

ADMINISTRACIÓN

CALLE DE CLAVÉ-IMPRESA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

IMPRESA

CASA GARRELL

IMPRESA

Postales : Centro de Suscripciones : Libros Rayados : Objetos de Escritorio : Juguetes

CALLE DE CLAVÉ : GRANOLLERS